val de gâtine

La situation financière décryptée

Le premier conseil communautaire de l'année s'est déroulé à la salle des associations de La Chapelle-Bâton.

Jean-Pierre Rimbeau a proposé

Jean-Pierre Rimbeau a proposé un débat d'orientation budgétaire, permettant de se projeter sur l'exercice qui débute. Entouré de Florence Xhaard, du service de gestion comptable de Saint-Maixent-l'École, de Céline Delumeau, responsable du service finances de la collectivité et de Maryse Cathelineau, directrice générale des services, le président a rappelé « que le contexte national reste tendu, avec une inflation à la hausse et des taux d'intérêt élevés ».

Chercher des alternatives pour consommer moins

« Il nous faut cibler nos efforts sur nos cœurs de compétences et mettre en œuvre les pistes d'économie que nous avons identifiées, poursuit Jean-Pierre Rimbeau. La communauté a travaillé des pistes de réductions de dépenses, il nous faut faire le dos rond pendant au moins un an. Nous cherchons des alternatives sur plusieurs postes, notamment pour limiter des coûts d'exploitation. »

Les prévisions alarmistes faites il y a quelques mois, notamment en matière de coût de l'énergie, pourraient s'avérer un peu moindres. Mais comme pour tous, la communauté attend de mesurer de façon exacte sa consommation et son impact financier.



Le débat d'orientation budgétaire a permis de s'arrêter sur la situation financière de Val de Gâtine. (Photo NR)

« Les principaux chantiers prévus en 2023 restent d'actualité, affirme le président. Le travail engagé sur la halte-garderie de l'Ombrelle à Saint- Pardoux-Soutiers et la future Maison de santé à Coulonges-sur-l'Autize se poursuit. On ne renonce pas malgré le contexte difficile. » Florence Xhaard a présenté des

Florence Xhaard a présenté des informations portant sur la loi de finances 2023, annonçant notamment des hausses à venir en matière de taxe foncière.

La situation financière de Val de Gâtine a ensuite été passée au crible. Les recettes de fonctionnement ont augmenté de 13 % entre 2021 et 2022, les dépenses de fonctionnement sont à la hausse de 17 %.

Le fonds de roulement était de 3.422.000 € fin 2021, il atteindrait 3.284.000 € fin 2022, avec une capacité d'autofinance-

ment (Caf) brute de 1.337.700 €. Elle représente 17 % du budget en 2022, « se situant un peu au-dessus de l'objectif que l'on s'est fixé, a souligné Jean-Pierre Rimbeau. En 2023, elle s'annonce moins bonne. Elle pourrait se situer aux alentours de 900.000 €. »

Alors, dans sa recherche de pistes d'économies, la collectivité réfléchit entre autres à une nouvelle solution de chauffage pour la piscine Aquaval à Coulonges, chauffée au gaz de ville. Moyennant un investissement supplémentaire il pourrait être envisagé de passer au propane. Enfin, Maryse Cathelineau a fait part « du bilan 2021 de l'égalité professionnelle entre les femmes et les hommes au sein de Val de Gâtine.114 femmes et 18 hommes sont en emploi permanent ».